

Martyrs, fut surpris par un calme plat pendant plusieurs jours. Quelle fut la surprise des matelots et des passagers, de voir un matin la mer prendre une couleur vermeille, semblable à l'eau mêlée de sang. Elle avait même perdu son amertume et était devenue douce et potable. La merveille ne s'arrêta pas là. Vers le milieu du jour, ils virent sur la surface limpide des eaux, comme dans un miroir la représentation complète de tout l'événement avec les détails de ses circonstances. On distinguait le vaisseau le *St. Jacques* entouré des vaisseaux ennemis. Sourie se montrait en superbe vainqueur au milieu des Portugais dans les chaînes, et à côté de ses complices dans l'attitude de bourreaux. Nos Saints Martyrs tombaient sous leurs coups et étaient précipités dans la mer sur laquelle on voyait flotter leurs corps sacrés. Cette étonnante image dura longtemps, et elle produisit dans tous les spectateurs un saisissement mêlé d'horreur et de respect, mais elle excita surtout dans leurs cœurs un vif sentiment de confiance et de vénération pour ces illustres victimes.

Aussitôt que St. François de Borgia alors Général de la Compagnie de Jésus, eût appris le martyre du Père Azévêdo avec ses glorieuses circonstances, avant d'ordonner dans la Compagnie les prières ordinaires pour les membres défunts, il alla rendre compte de tout au Souverain Pontife qui était encore St. Pie V. Le Saint Pape bénit le Seigneur et dit à St. François de Borgia: "*Bien loin de prier pour eux, recommandons-nous à leur protection ; ce sont de vrais martyrs !*" Peu de temps après, il renouvela cette déclaration, d'une manière plus solennelle, dans une bulle qu'il publia en faveur de la Compagnie.